

## Para el baile del DIARIO

### Los regalos recibidos son valiosos, prácticos y de sumo gusto

Entérese usted de la lista grande

He aquí la relación de regalos recibidos hasta hoy para nuestro gran baile del día 26:

De don Torcuato Luca de Tena, juego de lavabo; de los señores Soriano y Cerdá, sombrilla; de don Antonio Picó, macetón; de don Martín Lorca, vinos; de don Lepoldo Asensio, bomboneras; fotografía «Soy», ampliación fotográfica; Cortés Hermanos de Barcelona, estuche de perfumería; laboratorio «Gaba» diez mil cajas pastillas; Ernesto Guasp, caricatura en madera; «La Hispano-Alemana», lintero y vinagreras; Bodega Ribelles, vinos y licores; «La Bola de Oro», tapete «Myrurgia», estuche de perfumería; Ideal Rosales, vinos y licores; fábrica de calzado de Aquilino Bañón de Elda, zapatos de tisi oro y taflete plata Luis XV; Albo, jabón y libretas; Echevarría y Alonso de Eibar, máquinas de afeitar nucas para los peinados a lo «garçon»; Sucesora de Viuda de Esplá, estuches de papel de escribir; Ricardo Menor de Villena, reloj de sobremesa; Real Club de Regatas, reloj pulsera de oro; Angel Moneris, cinco docenas de «coquetas»; Pedro Domech de Jerez, vinos generosos; Pascual Vallcanera, «Tienda de San Antón» estuche con juego de café porcelana; joyería de la señora Viuda de Brugger, bolso de oro para señora; González Byass de Jerez, vino generoso; E. O. Leykum de San Sebastián, máquinas de afeitar; Sombrería Ivañez, un sombrero especial a medida; Anís Altamirano, surtido de botellas; de don Juan Sarradell director de «Informaciones», estuche con juego de café—cuatro servicios—de plata, esmalte y porcelana; Casino de Alicante, jarrón de plata.

## Para el baile infantil

Casa Editorial Seix, de Barcelona, construcciones; Casa Editorial Hijos de S. Rodríguez, de Burgos, libros; «Almacenes Damasco», clarinete y armónica; Viuda de Casto Peláez, de Elda, rompecabezas; Editorial Calleja, libros y mil periódicos infantiles; escuela Morales de Crevillente, cuadro de Millet; fotografía «Photo» retratos de todos los niños disfrazados; «El 66» circo ambulante y dormitorio juguetes.

## En Altea cae un aeroplano de Latecoere

Ayer a las siete treinta, por una avería en el motor, tuvo que aterrizar en la playa de Albir entre Alfaz del Pi y Altea el avión Breguet número 228 de la Compañía Latecoere.

El piloto resultó ileso y el aparato quedó casi indemne.

Las doce sacas de correspondencia que llevaba con destino a París fueron traídas en un automóvil a Alicante.

El avión quedó bajo la custodia de los carabineros.

## PÉRDIDA

de un alfiler de señora con dos círculos de brillantes y perlas.

Se gratificará a quien lo devuelva en la calle de Quiroga 16.

## Vida deportiva

### Para mañana

En el campo del Plá se efectuará mañana un interesante partido de fútbol entre el Alicante Deportivo, constituido por diversos elementos del Alicante F. C. (reserva y antiguos jugadores) y el Elche Deportivo formado por veteranos equipiers del Elche F. C.

Habrá precios económicos y las señoras tendrán libre entrada al campo.

Los equipos que jugarán o que están anunciados son por el Alicante: Hernández, Asensi, Roselló, Peral, Garrigós, Botella Vicedo, Marin, Oncina, Puig y Almodóvar II y por el Elche: García, Márquez, López, Tarrasa, Pomares, Maciá (H.), Fermín, Vilanova, Cuenca, Ruiz y Miralles.

—El Fortuna jugará en la Florida mañana contra el Benacantil.

### En Elche

Mañana se celebrará en «Altibix» uno de los partidos más interesantes del actual campeonato levantino, ya que en el resultado influye mucho en la clasificación del segundo puesto por parte del equipo visitante.

Es este el «Levante F. C.», el excelente once valenciano, que presentará su equipo completo, y en el que veremos actuar de defensa al que fué famoso equipier del Club Natación alicantino, Torregrosa.

Auguramos una buena tarde de fútbol tratándose de encuentro tan interesante. Se dá como segura esta alineación:

«Levante F. C.»: Boro; Torregrosa, Laval; Porcal, Puig, Hilario; Mario, Hernández, Molina, Sorni y Oriols.

«Elche F. C.»: Cristóbal; Maciá, Samper; Diez, Candela, Tormo; Irlas, Ramonuelo, Albaladejo, Clement y Gómez.—ANEROM.

## CONCIERTO PÚBLICO

Dará mañana a las once y media en la Explanada la Banda Municipal un concierto con arreglo al siguiente programa: «Alma Española», marcha.—Torregrosa.

«Una noche en Calatayud».—Luna.  
«Ruy Blas», obertura.—Mendelssohn.  
«Boris Godunow», fantasía.—Musorgsky.

«Bohemios», selección.—Vives.  
«Curro el de Lora», pasodoble.—Alonso.

## Desde Elche

Un circo, el de «La Alegría», ha venido en Elche a romper la monotonía, su clásico sosiego, al brindar el trabajo de unos artistas voluntariosos, abnegados, y por qué no? de revelantes méritos.

Fué el día 3, su debut, y bien se notaba en ésta, el deseo de presenciar espectáculos de esta clase, pues a la hora de la función estaban ya agotadas todas las localidades. Con tan buena entrada supieron hacer los artistas de «La Alegría» las delicias del respetable, ofreciendo al público sus trabajos de malabarismo, acróbatas, trapecistas, etc.

Los hermanos Falcinís, malabaristas admirables, son sin duda alguna uno de los números más atractivos. Las artistas hermanas Asthoms, y hermanas Sánchez, hacen despertar aplausos por su belleza y la agilidad con que ejecutan sus trabajos de acrobatismo. El gran presdigidador Florences y su compañero Selika, maravillan sencillamente.

Componen el número de más interés, y no es de menos mérito el trabajo de los hermanos Castillas, atletas formidables. Mutilado uno de ellos de la pierna derecha dá una impresión de destreza y fortaleza asombrosa, sosteniéndose durante su trabajo fácilmente con su única pierna.

De los «clows» «Chicharito» merece nombrarse.

En resumen un buen conjunto que ha gustado en Elche, donde seguirán actuando unos cuantos días, antes de pasar a hacerlo en Alicante.—ANEROM.

## Se traspassa

o se vende la camisería de Torrente, con existencias, anaquelarias, etc. en buenas condiciones. San Fernando y Triunfo.

## Gente conocida

Nuestro amigo el notario residente en Alicante, don Lorenzo Flores Moreno, sufre en estos momentos la amarga pena del fallecimiento de su hermano don Fermín, ocurrido el día 2 del corriente, en Logrosán (Cáceres).

Nuestro más sentido pésame al señor Flores y a su afligida familia.

—Se encuentra enfermo guardando cama, nuestro amigo don Manuel Navarro, gerente del «Monumental Salón Moderno».

—Se encuentra en franca convalecencia don Domingo Sánchez, cajero del Banco Internacional.

—Marcharon a Cartagena don Francisco Calvet Navarro y don Antonio Carrillo Martínez.

## Nuevos detalles del terrible accidente automovilista de San Fernando de Jarama

Madrid (Teléfono).—Ayer se efectuó el levantamiento de los cadáveres de las víctimas del accidente de San Fernando de Jarama.

Eran estos el del conductor del vehículo Miguel Pagés Pons y del ocupante Francisco López Sanabria.

El primero se hallaba al servicio del secretario de la Embajada alemana.

El auto siniestrado estaba matriculado en Holanda y era propiedad del primer ministro de la Embajada.

En la casa de socorro del distrito de la Latina, fué asistido otro de los ocupantes del coche, llamado Alejandro Núñez García, que presentaba confusiones múltiples y «schok» traumático.

Pagés era corredor nacional de motorismo, había ganado numerosos premios en distintas carreras y estaba clasificado en segundo lugar entre los corredores.

Pertenecía al Club Internacional de Motorismo.

Deja viuda y un hijo.

El motor del coche había sido recientemente reparado.

## La Post-Grippe

Son muchos los que no dan importancia al estado de postración y debilidad en que deja la grippe a sus pacientes.

No se dan cuenta, así mismo los que han sufrido complicaciones en el aparato respiratorio que los que las han tenido de carácter gastro-intestinal, que al ser negligentes se exponen a derivaciones muy desagradables, que algún día pueden darles que sentir.

Todas las convalecencias de enfermedades infecciosas deben ser cuidadas, pero quizá la gripal, es la que mayor atención requiere, porque es en general la que deja los organismos más debilitados y expuestos a serios trastornos si no se previenen a tiempo tonificándose bien.

Hay varios tónicos en uso para tal objeto, pero ninguno reúne las excelentes condiciones del titulado Carne Líquida del doctor Valdés García, de Montevideo, porque llena el doble objeto de tonificar y nutrir al organismo al mismo tiempo. Es un producto que restablece las fuerzas de los más debilitados de un modo rápido y eficaz.

Ténganlo en cuenta los convalecientes de grippe si quieren reponerse pronto y evitar las consecuencias de una post-grippe, mal cuidada.

## Mariscos variados

El Nido y más frescos bar.

## Información taurina

## En homenaje a Carratalá

Los amigos y admiradores del aplaudido novillero alicantino Angel C. Carratalá, son legión, en esta capital.

Carratalá, que sabe estimar en cuanto valen y significan esas amistades, corresponde cumplidamente a tan estimables afectos, con la cordial lealtad de su más acendrada adhesión y con todo el caudal de su buen arte, que siempre ofrendó y derrochará en estas arenas cada vez que salga el toro.

Desde ayer está entre nosotros, el excelente novillero.

Y para obsequiarle se reunirá la «yema» de la afición alicantina, en el elegante «restoran» del balneario «La Alianza» y le dará un banquete mañana a las dos de la tarde, que formará época.

Todos los puestos de la mesa están tomados. El entusiasmo es grande, por reiterar el aprecio y admiración al popular torero.

¡Por fin!, vá a hablarse únicamente de toros.

¡Estoy encantado!!

PICA-DURA.

## Compre V. el «Diario»

## Desde Gata

### ¡ESOS AUTOMÓVILES!

Siempre, en todas las ocasiones, la competencia, la envidia que nos tenemos unos a los otros suele traer graves perances.

En las grandes carreras automovilistas rara es la vez que por el firme empeño de vencer al que a la esbeza de la prueba vá, no haya graves accidentes.

Hay registrados, muchos accidentes por esta firmeza, por esta tozudéz en demostrar que somos más que los otros.

Hoy, desgraciadamente, se ha registrado otro en la gran estadística que suman esta clase de accidentes.

Entre Vergel y Denia existe una compañía de automóviles que hace el servicio en ambos pueblos recogiendo los viajeros de Teulada y Gata a competencia con los trenes de la Marina.

Por servicios extraordinarios el automóvil de «La Unión» se detuvo ayer en Teulada más tiempo que el necesario para poder llegar a Denia antes que el tren correo y ¡claro! tuvo que apretar la marcha hasta que el acelerador no pudo «sacar» más velocidad al coche...

Y lo que inevitablemente ocurrió fué que al llegar a la curva de la «garganta de Gata» sin poder contener el coche, que iba lanzado, chocó contra otro que viajaba en dirección contraria.

El choque con ser violento, afortunada y milagrosamente no originó desgracias personales pero sí el destrozo completo de ambos vehículos.

Este mismo automóvil de «La Unión» de Benisa fué el que por la misma tozudéz en demostrar que hace el servicio más rápido que el tren volcó a consecuencia de chocar contra un montón de piedras, cuando regresaba de Ondara hacia Denia después de la corrida que se celebró el pasado domingo y del que resultaron heridos sus ocupantes entre ellos nuestro buen amigo el señor Esquerdo y su distinguida familia.

## Vida judicial

### Sentencias dictadas

Durante la semana que hoy termina, han sido dictadas por el Tribunal, las siguientes sentencias, en otras tantas causas, de cuya vista fueron a su tiempo informados nuestros lectores:

—Condenando a Rafael Santonja Lazo, como autor de un delito de hurto, a la pena de 4 meses y 1 día de arresto mayor y 207 pesetas de indemnización.

—Absolviendo a Antonio Cascales Torres, en causa por robo, del Juzgado de Alcoy.

—Condenando a Filomena Ivars Ribes, como autora de un delito de estafa, a la pena de 2 meses y 1 día de arresto mayor.

—Absolviendo a Angel Silvestre Albero, del delito de lesiones, en causa de Alcoy.

—Absolviendo a Juan Antonio Ruiz Pérez, en causa por lesiones del Juzgado del Norte.

—Condenando a Francisco Giménez Muñoz, como autor de un delito de resistencia, a 1 mes y 1 día de arresto y 125 pesetas de multa.

—Condenando a Francisco García Pérez, como autor de un delito de hurto, a 2 meses y 1 día de arresto mayor.

—Condenando a José María Carretero Moreno, como autor de un delito de tenencia ilícita de armas, a la pena de 1 mes y 1 día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

### Por los Juzgados

—El de Elche instruye sumario por resistencia a los agentes de la autoridad, apareciendo inculcado José Díaz Aduar.

—El de Novelda, lo instruye porque en el pueblo de Aspe, María Pérez amenazó a doña Francisca Bergón diciéndola que tenía que matarla y arrastrarla por la calle de San José, de aquel pueblo.

—El mismo lo instruye por estafa de 4765 pesetas al Ayuntamiento de Agost, por el que fué agente ejecutivo de dicho Ayuntamiento, don Vicente Bernabeu Bañuls.

—El de Alcoy lo instruye, por abusos deshonestos cometidos por Manuel Sempere, con la niña de 4 años Julia Cremades.

## ORO VIEJO

Tal día como hoy—1878.—Muere el ilustre patrio don Eugenio Barrejón.

1908.—Terrible motín de cigarrerías por oponerse éstas a que se utilicen en la Fábrica de Tabacos, máquinas para elaborar cigarrillos.

—El de Denia lo instruye en virtud de que en Ondara Remigio Gayá, agredió con una silla a su suegra Josefa Ginestar, produciéndole lesiones graves.

—El del Sur lo instruye, por hurto de tres cajones conteniendo un millar de huevos, hecho realizado en el almacén de don Manuel Guillén, calle de Maldonado de esta ciudad, sospechando sea el autor un joven desconocido al cual a estas horas busca cuidadosamente la policía.

### Para el lunes

Se ha señalado la vista de las causas siguientes:

—Una procedente del Juzgado de Dolores, por hurto; contra Manuel Martínez y tres más.

Letrados señores Beltrán (don Pedro) y Gadea.

Procuradores señores Alamo y Astór.

—Otra procedente del Juzgado de Alcoy, por lesiones, contra Miguel Vaello y dos más.

Letrado señor Gomariz.

Procurador señor Clemente.

—Otra del Juzgado de Denia, contra Trinidad Senté Moreno, por tenencia ilegal de armas.

Letrado señor Selva.

Procurador señor Clemente.

Pruebe usted las empanadillas de media tarde del bar **EL NIDO**

## El caos chino

### Carecen de fundamento

Londres (Radio).—Noticias de Sanghay dicen que carece de fundamento la supuesta derrota en aquella provincia de las tropas de Cantón.

Dichas noticias dicen que se trató de una ligera retirada, debida al rigor del tiempo.

Circulan varios rumores según los cuales los soldados piensan realizar un rápido avance hacia Sanghay, a fin de que la ciudad sea ocupada antes de la llegada de las tropas de Inglaterra.

### En favor de China republicana

Washington (Radio).—El diputado demócrata Somers, de Nueva York, ha presentado una resolución pidiendo al Congreso que recomiende a Coolidge el nombramiento de una comisión que negociara un tratado con los bandos chinos en guerra.

Somers dice que si los Estados Unidos tomaran la iniciativa, se ganarían la amistad eterna.

### La xenofobia en Honan

Hankow (Radio).—Aumenta la agitación xenófoba en la provincia de Honan. Los japoneses se preparan para evacuar las mujeres y los niños.

Numerosas casas de comercio británicas han sido saqueadas.

## La operación de consolidación ha quedado cerrada

Madrid (Teléfono).—La operación de consolidación de la deuda del Tesoro terminó ayer y se considera como la más importante de las realizadas desde el comienzo de este siglo.

Representa un buen éxito pues se ha conseguido la concurrencia de 4.600 millones y 4.700 de los 5,225'49 que sumaban las obligaciones del Tesoro, en curso.

Los comentarios son unánimes en señalar la firmeza del crédito Público. Más de un millón de obligacionistas particulares ha concurrido a la conversión.

## Compre V. el «Diario»



## Aprovechemos las exposiciones de Sevilla y Barcelona para fomentar el turismo en Alicante

**Con poco gasto y escaso esfuerzo podemos propagar entre el turismo universal las excelencias de la provincia**

Ya se ha lanzado la iniciativa. No somos nosotros quienes la damos a luz; pero sí queremos ser amorosos y decididos amparadores de ella.

La prensa valenciana ha exhortado ya indirectamente a entidades oficiales y particulares para aprovechar las exposiciones de Sevilla y Barcelona a fin de que el gran núcleo turístico que ha de visitarse se encuentre con nuestra propaganda que siempre será más económica y eficaz puesto que se aprovechará la reunión de las familias adineradas que viajan.

Aunque no en esencia, esto viene a ser lo que propone la prensa de Valencia. Ahora bien, pretende en primer término editar un «Album-Guía Artístico de la Región Valenciana» que contendría «ligeros apuntes históricos y geográficos de la región valenciana, datos estadísticos lo más completos posible, discretos artículos de propaganda de la agricultura e industria regionales».

Podría, mejor dicho, debería llevar también itinerarios ferroviarios de Alicante, Valencia y Castellón a Sevilla, Madrid, San Sebastián, Vigo y Barcelona «con indicaciones claras de poblaciones históricas, monumentos notables, lugares pintorescos, etc., etc., que se divisan desde el tren, especificando el tipo de la vía a que se encuentran, así como cuantos contribuyan a facilitar el viaje, aconsejando cuáles deben hacerse de día y cuáles de noche, estaciones de empalme, productos típicos de los diferentes lugares por donde se pasa etcétera.

Ha de contener igualmente itinerarios de carreteras con croquis de las mismas y con todo género de detalles: poblaciones dignas de visitarse y circunstancias que lo determinan, lugares donde se encontrarán buenos hoteles, con sus tarifas, garages, talleres de reparaciones, repuestos de neumáticos y cubiertas, piezas de repuesto, depósitos de gasolina y aceite, indicación clara y precisa de los lugares que permitan grandes velocidades y los que aconsejen tomar precauciones».

Debe hacerse mención de lo referente a los servicios de correos, telégrafos, teléfonos, tranvías y carruajes, con indicación de las tarifas generales y de las peculiares de las poblaciones más importantes de la región. Nombres y domicilios de los señores cónsules de aquellas Repúblicas residentes en las tres provincias.

Contendrá los planos de las poblaciones más importantes, así como itinerarios para visitarlas, guías de museos, situación de los edificios más notables y de hoteles, teatros, monumentos, estaciones, etc. Estos planos, que deberán estar orientados normalmente (N. a la parte superior), llevarán marcados con tinta roja diferentes puntos numerados, coincidiendo con grandes farolas que deberán situarse en los puntos más importantes de las poblaciones, que ostentarán en sitio bien visible el número de referencia del plano, la indicación de la línea norte-sur, reloj público, situación de la casa de socorro más próxima, retén de policía, parada de carruajes, etc.

Además no sería difícil, decimos nosotros, lograr de la compañía Transmediterránea, un rápido servicio Barcelona, Valencia, Alicante, Cádiz, Sevilla y viceversa aunque no fuera más que durante la época de las exposiciones.

Además, en combinación compañías navieras y de ferrocarriles se podían establecer billetes de turismo de Sevilla

a Alicante, visitando en esta población y provincia lo más notable, para pasar luego a Valencia y Castellón siguiendo igual ideario.

Siendo nuestra región paso obligado de los visitantes de una y otra Exposición y contando con el sinnúmero de extranjeros que han de acudir a ambas, especialmente de la América Latina, no cabe dudar que estamos en situación ventajísima para aprovechar esta afluencia de turismo.

Y teniendo en cuenta la proximidad de ambas importantes ciudades y Exposiciones se debería organizar en ellas una poderosa *reclame* que indujera al viajero a detenerse en esta región.

Para la realización de estos proyectos deberían unirse, como bien dice la prensa de Valencia, los Municipios y Diputaciones de las tres provincias hermanas y editar el referido «Album-Guía» del que se imprimiría una gran tirada que bien pudiera llegar a los 500.000 ejemplares, la mitad de los cuales se procuraría colocar para la venta y la otra mitad se repartiría profusamente, cuidando de confeccionar ediciones en inglés y francés por lo menos.

Por lo que hace referencia particular a Alicante, nuestro Ayuntamiento debería intensificar la construcción del gran hotel que hay en proyecto y con buena voluntad y alicantinismo se pueden esperar ubérrimos frutos de esta organización.

VICTOR VIÑES.

### 70 PESETAS SEMANALES

Trabajos fáciles en familia. Cualquier localidad ofrece ITALO IBERICA Apartado de Correos 4 063 Madrid

### Se clausura la Asamblea de los Cerealistas

Madrid (Teléfono).—Ayer tuvo lugar a las cinco la clausura de la Asamblea cerealista.

El presidente señor Tarragó leyó una carta del ministro de la Gobernación, en la que excusaba su asistencia por tener que conferenciar a la misma hora con el Presidente del Gobierno.

Tarragó dió las gracias a los asambleístas por su asistencia, al Círculo Mercantil por la cesión del local y a la Prensa por su cooperación.

El secretario dió lectura a un proyecto firmado por varios asambleístas proponiendo que la asamblea celebrada en esta villa en defensa de la libertad del comercio, acuerde constituir en Comisión ejecutiva a la mesa que ha presidido.

La moción se aprobó por unanimidad.

También se aprobaron las conclusiones ya conocidas.

Tarragó manifestó por último, que los asambleístas no han pedido la libre importación del maíz, como torcidamente han interpretado algunos elementos, sino la importación con los derechos que el Gobierno estime convenientes.

Seguidamente fué clausurada la Asamblea.

### LA CASA MAYS

Mayor 5

ofrece a su distinguida clientela un extenso surtido en sombreros de señor y señorita.

### Una sonrisa de satisfacción

aparecerá en las caras de los miembros de su familia, si antes de servir el puchero le agrega Vd., por cada litro, 1 o 2 cubitos de



**Si Vd. trincha bien los cubitos, se disolverán más pronto.**

EL CALDO MAGGI EN CUBITOS se vende en todas las buenas tiendas de ultramarinos y comestibles al precio de 10 cts. por cubito.

## AVISO

Las casas liquidadoras de España y Extranjero, me anuncian hoy por telegramas, que dentro de breve plazo me remitirán las importantes partidas de género que tengo contratadas; para mi establecimiento de la calle Mayor 12 antigua casa Solá.

Lo pongo en conocimiento del público para que pueda aprovechar las considerables bajas de todos mis artículos. Dias limitados para la venta.

### Ojo: Mayor 12 'Casa Manzanaro'

### GABINETE

— DE —

MAJOTRAPIA Y MECANOTERAPIA  
A CARGO DE

### JOSE FAUS BALLESTER

PRACTICANTE de MASAJISTA

Con título de la facultad de Medicina de Barcelona

Masajes eléctricos, vibratorios y manuales.—Curas asepticas y antisépticas.—Inyecciones hipodérmicas e intramusculares.—Aplicaciones de rayos Ultravioletas.—Masaje facial.—Baños eléctricos.—Curas de Cirugía.—Prescripción facultativa.

Plaza de Navarro Rodrigo, 4 pral. ALICANTE

## Mandarina Tenis



Licor altamente digestivo y estomacal

Recomendado para los dispépticos, débiles y raquíticos.

### Limiñana y Botella

Monforte del Cid (Alicante)

fabricantes del famoso

### Anis Tenis

dulce y seco

PROPAGUE V. EL "DIARIO"

## Eduardo Marquina dice que el teatro contemporáneo permanece desconocido

—Si—dice Eduardo Marquina—; el panorama que ofrecen los escenarios españoles en este momento, es poco brillante. Es verdad. Pero a mi me parece que eso no da derecho a hablar de la «decadencia» ni de la «crisis» del teatro, y mucho menos a extenderle esquelas de defunción, como se apresuran a hacer algunos críticos impetuosos.

—¿Usted juzga al actual teatro español...?

Marquina me interrumpe vivamente: —Al teatro español de nuestra época yo no lo juzgo; no lo puedo juzgar, por una razón terminante: porque lo desconozco yo, y lo desconoce usted, y lo desconoce todo el mundo...

—¿Que lo desconoce?

—Sí. Sí, lo desconozco... Lo desconozco yo, y lo desconoce usted, y lo desconoce todo el mundo...

—No entiendo...

—Es muy sencillo: las obras que se representan son una porción mínima, insignificante, de la producción dramática española. Por otra parte, hay motivos para suponer que son las más anodinas, las más desprovistas de originalidad; las más viejas de ideas y maneras entre todas las que se escriben...

—Pero, ¿por qué esa suposición? ¿Es que los empresarios tienen interés en escoger las obras más vulgares?

—¡Claro que lo tienen! Compréndalo usted: el empresario no es más que un industrial, y, como todos los industriales, atiende ante todo a su negocio... Dar obras corrientes, de tipo conocido, es negocio cierto; dar otra clase de obras es negocio dudoso... ¿Qué va a hacer ante este dilema, el empresario?... Lo que hace: huir como el demonio, de la novedad.

Hace años—sigue diciendo el ilustre autor de «En Flandes se ha puesto el sol»—, hace veinte o veinticinco años, era otra cosa... El teatro estaba menos industrializado; había menos competencia que ahora; se aquilataba menos la ganancia. Entonces las empresas teatrales estaban más abiertas que ahora a los jóvenes. Yo, por ejemplo, siendo un muchachillo desconocido, recién llegado a Madrid, conseguí que me estrenara nada menos que Thuiller mi primera obra: «El pastor»... Tengo la seguridad de que un autor joven hoy no podría lograr una cosa semejante...

—¿De manera que usted admite la posibilidad de que haya, entre los jóvenes, autores de importancia que no se pueden revelar?

—Sin duda... Y más puedo decir. Yo conozco a algunos escritores jóvenes que tienen obras dramáticas verdaderamente admirables. Por ejemplo, García Lorca, Moreno Villa, Domínguez Benavides, Claudio de la Torre. Y algunos otros que no me vienen ahora a la memoria... Estos escritores, con talento y con sensibilidad, que podrían renovar nuestro teatro, sabe Dios cuánto tiempo tendrán que aguardar a sus puertas... Acaso no entren nunca...

Lo peor es que no se sabe a quién culpar por esa situación. Lo ordinario es echar el muerto a las empresas. Pero yo creo que no es justo. A las empresas no se les puede exigir que desfilen sus capitales explotando el arte contemporáneo. Poner en escena una obra cuesta, por lo menos, 15.000 pesetas, y es muy natural y muy razonable que un empresario que, lo repito, no es un profesor de Estética, sino un hombre de negocios, no quiera arriesgar cantidades así en hacer tanteos literarios... No es ese su oficio.

—¿De quién es, entonces?

—Pues, o del Estado, que no puede cruzarse de brazos y asistir impasible a la ruina de un teatro tan glorioso como

el nuestro, o de las gentes que se interesan por el Arte dramático.

Esta última—acaba diciendo el egregio autor de «Fruto bendito» a mi me parece que sería la solución ideal... Un grupo de amigos del teatro podría restaurar el español de una manera rápida y radical, como Antoine, por ejemplo, rescató el teatro francés, caído «bajo el poder» de Sardou y de los demás neorománticos, en la segunda mitad del siglo pasado.

—¿Por qué fia usted más en la iniciativa privada que en la del Estado?

—El Estado es un Mecenas oneroso. Impone una porción de limitaciones e intervenciones que traban la actividad artística... Es necesario que esa obra se haga con desinterés y con independencia.

V. SÁNCHEZ CAÑA.

Madrid-Febrero.

## El Valenciano

Blanqueado a la cal

Se blanquean habitaciones y fachadas con prontitud y esmero a precios económicos

Soy único en Alicante y nadie usa mi sistema.

Arrabal Roig, 76

### José Pérez Pérez

Alquiler de encerados y lonas para cubrir mercancías y vagones. Muelle de Levante, Edificio de Prácticos. Casetas números 3 y 24.

Despacho: Socorro, 27 primero ALICANTE



## Todavía acatarrado!

Siempre con escalofríos, fiebre, cansancio, tos molesta y noches sin dormir. Por qué sufrir más tiempo y estar inquieto bajo la amenaza de peores complicaciones, ya que EL PECTORAL RICHELET puede instantáneamente aliviarle y librarle enseguida de dicho mal. Si no está obligado a guardar cama haga usted enseguida uso de las PASTILLAS RICHELET que constituyen una verdadera (poción seca) obtenida precisamente para continuar la obra de PECTORAL RICHELET. En casa EL PECTORAL RICHELET y para afuera LAS PASTILLAS RICHELET.

Las PASTILLAS y el PECTORAL RICHELET se venden en todas las farmacias y droguerías. Las Pastillas se venden a 1'80 la caja; y caso de no encontrarlos diríjase enseguida al LABORATORIO RICHELET; San Bartolomé, 1; San Sebastián.

## Escuela de preparación militar fuera de filas (Cuotas)

Aprobado por el excelentísimo señor Capitán General de esta Región, la creación de escuelas filiales en Almoradí, Elche y Elda, dependientes de esta central de Alicante, se pone en conocimiento de las familias de los mozos del próximo reemplazo de 1927, que en las citadas escuelas se dará la instrucción completa teórica prácticas cuantos lo deseen y se acojan a los beneficios del capítulo XVII de la vigente Ley de Reclutamiento, evitando así el que los mozos tengan que venir a la Capital a aprender dicha instrucción. Esta se dará por profesorado competente, y con arreglo al nuevo reglamento táctico, puesto en vigor recientemente, figurando entre ellos el Capitán de Infantería don Francisco Oca Sotés, el que durante cinco años y en el empleo de Teniente lo desempeñó en la Escuela Militar Oficial.

En dichas escuelas, igualmente se dará instrucción a los que deseen acogerse a los beneficios de clases de 2.ª categoría y oficiales de complemento.

Para informes y matrículas diríjase en Almoradí Calle de Tomás Capdepón 20; en Elche San Agustín 15; en Elda Independencia 13, o al Director, Sagasta 68 ALICANTE.

### Escuela militar particular Alicante F. C.

Instrucción Militar fuera de filas (cuotas)

Director Don Luis Calero Molina, Capitán de Infantería

Autorizado por el Excelentísimo señor Capitán de la región el funcionamiento de esta escuela en Alicante y sucursales en Elche y Gata de Gorgos, desde el año pasado con excelente resultado, los reclutas del reemplazo de 1927 que se acojan a los beneficios de la reducción del servicio en filas, podrán adquirir la instrucción completa práctica y teórica que se exige a los reclutas de cuotas, con la ventaja de no tener que venir a la capital los mozos que residan en las poblaciones de Elche y Gata de Gorgos e inmediatas a las mismas.

Igualmente podrán adquirir instrucción necesaria los que deseen acogerse a los beneficios de Oficiales y clases de segunda categoría de complemento.

Para informes y matrículas diríjase en Elche a don José Bonete Alfonso, calle de Castelar número 31; en Gata de Gorgos a don José Pastor Gisbert, calle Mayor 40; y en Alicante a don Rafael Barberá Marín, calle General Primo de Rivera número 22 segundo (antes Infanta) o al Director calle del General Serrano letra C.



Divulgaciones útiles

Cultura "Pera"

Llamémosla así, pues así se llama a los hombres de mañana que al igual de sus antecesores en devoción, son devotos de la superficialidad que si como es probable no se separa de su vida, hará que ésta fine sin dejar huella alguna beneficiosa.

Por esa clase de cultura no es raro que las personas estupefactas por el hallazgo del número telefónico referido en la última divulgación, no «cayesen» en que ellos mismos cándidamente daban datos que sumaban dos veces el número del año 1926 cuyo duplo era el número buscado. Como al más leve soplo se les vuela la aritmética a quienes solo la prendieron con alfileres; se turban, les espanta la racional rebusca y no dan pié con bola.

Manoseados pero siempre aplastantes para los cultos «pera», son los terribles (!) problemas de los dos distintos dueños de dos cantidades de melones, que según se cedan tres de estos uno al otro, son poseedores del doble o de la mitad respectivamente: y el del número de naranjas precisas para sin partir ninguna ir dejando la mitad más media naranja, en cada una de tres puertas de cuya última ha de salirse sin naranja alguna... ¿Cuántas veces y ante tan tontísima «adivinanza» han visto ustedes a los infinitos cultos «pera» que aprobaron la aritmética quizá con brillante nota, manifestar siquiera que en cuanto a los melones, el número buscado ha de ser forzosamente múltiplo de tres y que con eso del doble y la mitad, la cosa vá como la seda y es tan infantil, como el ver a escape que para la última puerta citada, reúne magníficas e insuperables condiciones una sola naranja con la que yendo «hacia atrás», el misterio desaparece a la carrera?

Dos de los más importantes y entre sí distanciados periódicos españoles, expresan grave pesadumbre, uno, al citar el hecho lamentabilísimo de que en las oposiciones a un Cuerpo distinguido cual Telégrafos, el elevado número de suspensos se ha debido principalmente a NO SABER ESCRIBIR, en el concepto de no poder expresar el pensamiento, no con literatura, sino lisa y llanamente sin faltas de sintaxis y ortografía. El otro, clama por haber intelectuales (¿...?) que llaman «esférico» al taladro de un talón: que conocen (quizá no muy bien) la conferencia y el círculo, pero sin tener la menor idea de sectores, segmentos y anillos: que teniendo a la vista la referencia decimal un poco revoltosa de un kilo, son incapaces de escribir el idéntico complejo referido a ese decimal: y etcétera, etcétera. ¿Pero es posible que subsista la cultura «pera» después de perderse las colonias y después de la devastadora carrera que por todo el mundo civilizado terminaron los terribles ginetes apocalípticos hace más de ocho años? ¿Y aun en la aritmética que poderosamente es arma y es escudo y es médula de cultura?

Siendo alumno de Análisis matemático, un día primero de curso y nada menos que en la Universidad Central, presencié inmensamente avergonzado el largo desfile de recientes Bachilleres de distintas regiones, sometidos a desahadísimo escrutinio aritmético del ceberísimo profesor en el que quizá se

calcó el tan donosamente mordaz de «La Casa de la Troya».

La bochornosa requisa detúvose ante mí, seguramente solo por temor a humillar al estudiantón tan talludo y grave, que ya aunque circunstancialmente había Sanchopeado en una de las insulvas perdidas.

¡Ni aquellos jóvenes de cultura «pera» ni sus sucesores, se citarían ahora con pena, si se les hubiese registrado bien antes de entrar y de salir en Centros de enseñanza creados para dar patente de cultura seria!

FRANCISCO SÁINZ.

**Contra la Gripe**  
Lo más eficaz  
"JEREZ KOLA"  
Gran licor higiénico Nuez Kola  
M. A. de Lassaletta -- "Jerez"

La leche de vaca en Alicante va abriéndose mercado

El público alicantino se va haciendo muy refinado en sus gustos. Como en las grandes ciudades europeas empieza aquí la leche de vaca a tener un mercado excelente.

Hasta ahora el público no se había percatado de la bondad de esta leche procedente de ganado vacuno. Hoy lo sabe y como prueba de ello está acudiendo a la expenduría que en la calle de Altamira 28 ha montado don Vicente Arnau.

El precio a que expende el artículo citado está muy bien. Ahora son ochenta céntimos lo que vale el litro de leche de vaca. Este precio se entiende para el detalle por que el señor Arnau para cafés y fondas hace precios especiales más reducidos.

**Dr. Juan Santa Olalla**  
Del Hospital Provincial  
Enfermedades del corazón y pulmones.  
Rayos X - Laboratorio de análisis.  
Consulta previo número desde las 10 de la mañana  
Gerona 4 - Pral.

Se exigen 78 millones a 5 exconsejeros del Crédito de la Unión Minera

Madrid (Teléfono).—Han sido requeridos por el Juzgado de la Latina (Madrid) el marqués de Aldama, el conde de los Gaitanes, el conde de Abásolo y los señores Landaluce y Chapa para que procedan al abono de los setenta y ocho millones de pesetas que por responsabilidad civil les reclama el Consejo directivo del Crédito de la Unión Minera.

La comunicación lleva fecha 31 de enero último, señalándose un plazo breve para que hagan aquel abono. Si no hacen, se procederá al embargo de sus bienes.

FEBRERO 26

**Gran baile del Diario**

Grandes concursos con valiosísimos premios

**Belleza - Fastuosidad - Alegría**  
Sorpresas infinitas

**Compañía Trasmediterránea**  
BARCELONA

SALIDAS DE ALICANTE A PARTIR DEL 19 DE ABRIL DE 1926

Domingos	(12 h.) vapor-correo para Ibiza y Palma
Lunes	(16 h.) directo para Orán y Melilla
Miércoles	(14 h.) directo para Barcelona
Jueves	(17 h.) para Valencia y Barcelona

El vapor-correo para CANARIAS sale cada dos sábados (20 h.)—Salidas semanales para Cette y Marsella y eventuales para los puertos de Inglaterra.  
AVISO.—Las Notas de Embarque se admitirán: Hasta el mediodía del sábado para la Línea de Baleares.—Hasta las 10 de la mañana del día de salida para las Líneas de Barcelona y Orán-Melilla.—Y hasta las 5 de la tarde del día anterior del señalado para la salida del vapor-correo de Canarias.  
Para fletes, pasajes e informes, dirigirse a la Delegación de la Compañía en Alicante.—San Fernando 51 y 53—Telegramas y Telefonemas Mediterránea.

**Baños de Busot GRAN HOTEL MIRAMAR**  
en el que se han introducido importantes mejoras para comodidad y bienestar de los señores huéspedes.  
El Restorán esta a cargo del nuevo arrendatario don Juan Cañadas, en el que encontrará la distinguida clientela de este Establecimiento una selecta cocina Española y Francesa.—Las comidas son amenizadas por el acreditado cuarteto Santandreu.—Para informes dirigirse al Administrador.  
(Postal: Apartado 76.—Alicante.  
Dirección) (Telegráfica: Administrador.—Busot.

**GARAGE ESPAÑA**  
El mejor de Alicante  
**Parque de Canalejas**

**Patentes S. M.**  
Letreros de celuloide, lavables e irrompibles, para toda clase de aplicaciones. Artículo patentado. Farolas y rótulos luminosos. Pidan presupuesto a Socorro, 86 y 88.—ALICANTE

**Dr. F. Fajardo Guardiola**  
Enfermedades de la boca y dientes  
CONSULTA DE 9 a 1 y 4 a 7  
Sagasta 59 pral. ALICANTE

NOTICIAS Y RECLAMOS

Han sido aprobadas las Cartas municipales formuladas por los Ayuntamientos de Albuera, Planes y Torremanzanas, de esta provincia.

La «Gaceta» convoca a concurso-oposición para cubrir entre ingenieros civiles y militares una plaza de ingeniero de puertos especiales, vacante en las posiciones españolas de Guinea.

En la Casa de Socorro fué curado José Antón de una herida en el dedo índice derecho producido por quemaduras.

En la Aduana de Alicante se ha recibido hoy el siguiente interesante telegrama de la Dirección General: «Gaceta» hoy publica R. O. modificando prevención tercera R. O. 11 de agosto 1920 respecto plazo y vigencia cambio oro que serán decenales en vez de mensuales».

En estos tiempos modernos de tanta facilidad para salvar enormes distancias, va resultando un poco difícil confiar pesetas a nadie que admire y practique la aviación, aunque sea por deporte.

El tesoro de una sociedad de obreros de la Casa del Pueblo, titulada de Almacenes y Fábricas, «La Defensa» tenía en su poder quinientas pesetas, cantidad que constituía el fondo social de los obreros que pacientemente los había recogido, mas ¡ay! el depositario de ellas se sintió aviador y voló pero con ellas, y esta es la hora en que locos andan buscando al socio, pues fundadamente suponen que voló con las pesetas suspiradas.

Palairs.—Es usted una mujer superior a las demás. Me va inspirando confianza pero necesito mayores seguridades. ¿Quién es usted que ya me atrae? ¿Dónde vive? ¿Con quién? ¿Dejará usted su hogar? ¿Se atreverá a salir de aquí?—Apartado 162.

R. P.—Pero usted no concreta la protección. Antes de conocerme, si usted es un caballero debe señalarme claro lo que puede hacer. Nadie de perder los días en divagaciones vagas. Mis necesidades artísticas me obligan a ser así.—Señorita M. R.

SE VENDE EL HORNO de Torrijos 92 con buenos clientes y buena venta, este establecimiento se vende al contado o a plazos. Razón en el mismo horno.—(C.-3-19).

AMA DE CRÍA se ofrece loven primeriza de buenas referencias y leche fresca en San Ildefonso 1.—(G.-3-4).

SE ALQUILA chalet amueblado con mucho sol, confort moderno, instalaciones para estufas, gas, electricidad, timbres, cuarto baño, cocina económica y para gas, jardín delante. Avenida de Alcoy 153, Villa Adela, tranvía por la puerta. Visible de 11 a 1.

BUEN DIBUJANTE se necesita. Presentarse con muestras de trabajo, de 3 a 4 en «Patente» S. M., Socorro 86 y 88.

SE VENDEN grandes extensiones de terrenos al contado y a plazos para construcción. Sitio inmejorable, en la partida de Los Angeles junto a la carretera, cerca del tranvía. (26-10) Razón: Torrijos 100.

AMA DE CRÍA, leche fresca de dos meses, se ofrece mujer de 23 años sana y con buenas referencias. Razón Angeles, 5, «La Marquesina».

CASA PARTICULAR tomar a dos o tres personas a pensión completa desde 3'90 a 5' pesetas cada día. Razón: paseo Gadea núm. 14, entresuelo izquierda.

ADMITIRIA en familia para cuidar la ropa y darle habitación persona de confianza. Razón: J. de Ju. n.º 20 - 3'.

Las mejores soleras de vino andaluz y las mejores tapas las encontrará usted en **El Nido**

**SE VENDE** una casa chalet calle Guardiola 17 esquina plaza Navarro Rodrigo (Benañá) situada medio día jardín delante, de la propia casa tres fachadas. Para verla y tratar de 12 a 2 en el principal.

**A 'El Hogar y la Moda' y 'Lecturas'** admite suscripciones, la librería Sucesora de M. Pastor Mayor 1 y 3.—Alicante. todos cuantos libros y revistas de modas desee, los encontrará en esta casa.

**EMPLEADOS** Fábrica de conservas «Las Palmas» Se necesita un taquimecanógrafo aunque no sea aún muy experto siendo preferible si sabe algo francés. También se necesita un muchacho para correo que sepa leer y escribir bien.

**DOCTOR GARZARAN** Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Tratamientos modernos de dichas enfermedades. BAILEN, 20.—ALICANTE Consul de 11 a 1

**Oposiciones a Telégrafos** Próxima apertura de la academia preparatoria para el ingreso en el Cuerpo de Telégrafos. Profesorado formado exclusivamente por oficiales del Cuerpo. Para informes, dirigirse a don José Pérez Devesa, Plaza de Isabel II 21, 3.º

**Coches usados**

Overland 4 . . . turismo	5 plazas
España . . . . .	7 "
Chevrolet . . . . .	5 "
Ford . . . . .	5 "

Camioneta Ford } con carrocerías nuevas  
" Dodge de reparto }

Precios baratísimos -- Facilidades de pago

**Arques y Bonmatí Lda.**  
AUTOMÓVILES  
Plaza de Isabel II, núm. 6.—Alicante.

**ENFERMEDADES DEL PECHO**  
F. Martí Ezponda :-: Médico especialista  
MEDICINA EN GENERAL  
Rayos X Diatermia  
SOL ARTIFICIAL DE ALTURA  
Consulta de 10 a 12 y 2 a 4 Plaza de Castelar, 3

Coma V. las exquisitas sardinas, y el rico salmón :-: :-: **ALBO**  
Representante: **JOSÉ LLORET**  
RAFAEL TEROL, 12

**Almacén de Paquetería Drogas y Coloniales**  
DEL PAIS Y EXTRANJEROS  
**TORRAS HERMANOS Y C.ª**  
Sucesores de  
**VIUDA DE JOSE TORRAS HERP**  
TRATINOS 50 Y JERUSALEM, 4  
**ALICANTE**



## Diario anecdótico

### Desde mañana suprimo la cucharilla

Cuando Mariano de Cavia se hallaba más enfermo, de aquella última enfermedad que acabó con la vida del maestro, el médico insistía en que dejara de abusar del café.

—No puedo, doctor—respondía Cavia.— He tratado de quitarme esa costumbre, pero no hay posibilidad. Es más fuerte que mi voluntad.

—Empiece usted—le dijo—suprimiendo algo, y así se acostumbrará, como le conviene, a suprimirlo todo.

Mariano de Cavia se quedó reflexionando unos momentos, y replicó:

—Tiene usted razón. Desde mañana suprimiré la cucharilla.

### La fiesta del ahorro, en Crevillente

Se celebró en esta villa la fiesta del ahorro. Pocas veces se habrá visto el Teatro Chapí ocupado totalmente como en esta ocasión.

Crevillente como siempre que de cultura se trata acudió al puesto que sus generosos sentimientos le señalaban.

La banda de música «La Primitiva» y el pianista señor Vives hicieron gala de sus dominios de ejecución y gusto en la elección de repertorio difícil.

El veterano director que fué de la citada música don Bautista Aznar dirigió una masa coral de niños de las escuelas nacionales que cantaron el Himno al Ahorro siendo aplaudidos.

Seguidamente el administrador de Correos de este pueblo don Manuel Torres habló breve oportuna y correctamente sobre el objeto de la fiesta. Oyó la ovación que su iniciativa, acierto y competencia merecen.

El oficial de Correos hijo de este pueblo señor Alzamora usó de la palabra sobre el tema que ocupaba a la reunión y asimismo recibió muestras de aprobación.

Don José Juan jefe de Correos que asistió en representación del administrador general de la Caja Postal hizo historia y dijo algunos proverbios alusivos y fué escuchado con atención religiosa.

Para don Adolfo Reyes por su elocuencia y oportunos comentarios relativos al ahorro fué la ovación cerrada, también muy merecida.

La parte artística estuvo a cargo de los niños Paquito Espinosa y Fausto Guilbert de la Academia Crevillentina (o Escuela Municipal subvencionada por el excelentísimo Ayuntamiento) que dirige el maestro don Miguel Morales Almiñana que representaron «La Cartilla del Mosca» con tanto acierto que el público les interrumpió frecuentemente con largos aplausos. Al final y en medio de clamorosa ovación salieron al escenario.

El monólogo «Bendito el ahorro» fué dicho de modo magistral por el niño José Mas Penalva sentida y elocuentemente. Los aplausos ahogaron las últimas palabras del chiquillo que estuvo feliz.

La maestra nacional y concejal de este Ayuntamiento doña María Bernabeu se lució con sus alumnas que representaron de modo irreprochable el cuento «Sembred con Amor» y tuvieron el mismo premio que los anteriores por su meritoria labor.

A continuación el tenor crevillentino perteneciente a este Orfeón Francisco Martínez, cantó muy sentidamente por cierto la romanza de la ópera de Verdi La Favorita: «Spirto gentil.», acompañado del pianista señor Vives. Ambos tuvieron la satisfacción de oír las más

vivas muestras de aprobación del auditorio.

Bordaron el sainete «Los dineros de la Sole» y recibieron todos los honores del triunfo Patrito Lledó, María Teresa Candela (piramidall) y Milagritos Martínez y los veteranos y consagrados aficionados Pedro Puig y Manuel Adsuar del Colegio de doña Esperanza del Moral. La simpaticísima fiesta acabó dirigiéndose el Delegado Gubernativo al pueblo con la misma sinceridad que antes cerró los discursos sencillamente, pero con palabras pléticas de franqueza y satisfacción para todos y por todos al ver no ya re-urgir sino confirmar el patriotismo la secundación que a todos los ideales nobles y elevados pone Crevillente haciendo atinadas observaciones. El señor Flaquer emocionado y con la chiquitina Pilarcita Ruiz en brazos dió gracias al pueblo bueno y trabajador.

Unos vivos al rey, a España, al ahorro y a Crevillente rubricaron con los acordes de la Marcha Real, el éxito rotundo definitivo, éxito que alcanza a las autoridades que presidieron, a los maestros que ayudaron al celoso Administrador de Correos de Crevillente, a todos y que perdurará como una de las páginas de más relieve en la historia del pueblo honor de la provincia de Alicante.—Don Miguel.

## Enseñanza

Maestro Superior de Instrucción Primaria

Preparación para cualquier centro de 2.ª enseñanza.—Clases de Cálculo mercantil y Teneduría de libros; repaso de asignaturas.—Lecciones a domicilio.  
 Razón: Mayor 36, 2.º

## España y América unidos por el aire

### La compañía Colón-Transaerea Un gran proyecto de navegación aérea aprobado anoche

Madrid (Teléfono).—En el Consejo de anoche entre otros asuntos de trámite se aprobó un Real decreto de Trabajo, relativo a las condiciones establecidas en el contrato con la compañía «Colón-Transaerea» para la construcción de la línea aérea Sevilla-Buenos Aires.

Las principales condiciones son a base de la construcción de un aeropuerto para la citada línea, haciéndose el servicio por medio de zeppelines.

La compañía se compromete a entregar terminados los proyectos en un plazo de cuatro meses y a comenzar las obras a los tres meses de la entrega.

Los gastos para la construcción del aeropuerto, a cargo del Estado, ascenden a 30 millones de pesetas.

### ¡Se ha encontrado por fin! La manera de curar el asma

Un médico de fama mundial lo demostrará a todos los pacientes de Alicante

El doctor Rodolfo Schiffmann anuncia que serán distribuidas muestras gratuitas de su célebre Asthmador polvo y sus Cigarrillos Asthmador (estos últimos en tubos de aluminio para el bolsillo) durante el día de mañana o mientras duren las existencias, por los farmacéuticos de todas las ciudades de España, a cuantos sufran de asma y deseen conocer este remedio. Más de 6 mil farmacías han recibido muestras gratuitas con el único objeto de dar a conocer a todos sus clientes aquejados de asma y que no hayan probado todavía estas preparaciones sus rápidos y maravillosos efectos. El doctor Schiffmann invita a todos los que sufren de Asma, Bronquitis o dificultades en la respiración a que se dirijan al farmacéutico más próximo o que más les convenga, pidiendo una muestra gratuita, y en particular a aquellos asmáticos que hasta ahora han buscado sin resultado satisfactorio un alivio en otros remedios o tratamientos. Por violento que sea el acceso, por rebelde que sea el caso, el Asthmador o los Cigarrillos Asthmador proporcionan alivio positivo casi inmediato, en general a los 10 o 15 segundos y con toda seguridad dentro de otros tantos minutos, como lo demostrará la muestra gratuita.

El doctor Schiffmann cree en efecto que esta es la única manera de poder dar fe de las virtudes curativas de sus remedios y vencer la duda de los escépticos. Cuanto más violento, grave y desesperado sea el caso, tanto más apreciados y sorprendentes resultarán los efectos obtenidos por los pacientes después del primer ensayo con estas dos preparaciones. Las personas que por cualquier motivo no puedan obtener muestra gratuita de la farmacia local, se les remitirá una muestra gratuita, si indican por carta su nombre y dirección escribiendo al doctor Schiffmann, en los Laboratorios Viñas, Claris, 71 Barcelona.

Las mejores soleras de vino andaluz y las mejores tapas las encontrará usted en **El Nido**

**Central Cinema**

PARA HOY  
 La rata de París  
 PARA MAÑANA  
 La rata de París

---

**Teatro Nuevo**

PARA MAÑANA  
 Entre las nieves de Alaska  
 y sesión de Cante Jondo

### Detalles de la sublevación de Oporto

Lisboa (Teléfono).—Por efecto de la censura telefónica es difícil saber con exactitud la importancia de la sublevación de parte de la guarnición de Oporto.

Según todos los informes, los revoltosos serían un millar de soldados de infantería y artillería.

El Gobierno ha declarado el estado de sitio en todo el país.

En Lisboa la tranquilidad es absoluta. Los revolucionarios iban al mando del general Souza Diaz y de los oficiales Julio Almeida, Jaime Morales y Jaime Costa, a más de algunos subalternos.

Después de una resistencia de tres horas los revolucionarios se rindieron a las tropas gubernamentales mandadas por el coronel Claveiro López.

Todos los detenidos fueron arrestados en una fortaleza militar.

**La Guardia Republicana sometida**

Lisboa (Teléfono).—La Guardia Republicana y la policía se rindieron ayer a las seis de la tarde.

Las tropas del Gobierno salieron para Figueira Daor donde el movimiento no tiene gran importancia.

**Las fuerzas de infantería**

La sublevación se debe principalmente a las fuerzas de infantería y artillería. Ha sido suspendido el diario «Mundo» por haber publicado un artículo cuyo original había sido suspendido por la censura.

**Estado de sitio**

Aunque el Gobierno es dueño de la situación, como medida de precaución ha declarado el estado de sitio en toda la nación.

**Para Coimbra**

Las tropas que salieron ayer para Coimbra van al mando del propio ministro de la Guerra.

En Braga y Valença se han practicado numerosas detenciones.

### Accidente de aviación

Madrid (Teléfono).—Durante el vuelo que realizaba en Cuatro Vientos, pilotando un aparato, el capitán aviador don Eugenio Fuentes, tuvo que tomar tierra forzosamente, por haberse parado el motor.

En el violento aterrizaje se produjo varias heridas en la cara y conmoción cerebral.

En grave estado ingresó en el Hospital militar de Carabanchel.

### Un crimen en Madrid

Madrid (Teléfono).—En una taberna cuestionaron Ramón Alonso y Moisés Martín.

Luego al salir Ramón de un café, volvió a presentarse Moisés, y le dijo: «Acompañame que tenemos que hablar en serio».

Juntos, sin cruzar palabras, fueron hasta la calle del Mesón de Paredes, donde Moisés, inopinadamente, dió un empujón a su acompañante y lo derribó en tierra.

Como Ramón tratara de incorporarse Moisés con un cuchillo de cocina le infirió una herida inciso-penetrante, que le interesa la pleura y el pulmón.

El agresor huyó.

El agredido fué asistido en la Casa de Socorro, adonde fué conducido en estado gravísimo.

## INFORMACIÓN DE BARCELONA

### El Comité Paritario de Prensa

Barcelona (Teléfono).—A mediodía el delegado Regional del Trabajo efectuó el escrutinio para la elección de Comité Paritario de Prensa.

Se ignora todavía el resultado.

### Vista de una causa

Esta mañana se ha visto en la Audiencia la causa contra Josefa Santana que en 7 de junio último dió a luz un niño a orillas del río Lobregat ahogándolo.

### Bomba, vá!

En la barriada de Guinardó fueron halladas varias bombas.

Un carro blindado las trasportó al campo de la Bota.

### Una riña

En la calle de Valcencello el vigilante Camilo Canut agredió a garrotazos a Luis Alzán causándole heridas de consideración.

### Detención de un ladrón

Se ha dictada auto de procesamiento y prisión contra Conrado Navarro individuo que dirigía una famosa banda de ladrones.

### Ld fiesta del árbol

En el presente mes se celebrará la fiesta del árbol en todos los pueblos de la provincia de Cataluña.

### Causa importante

Para el lunes y martes próximos está señalada la vista causa instruida por asesinato del agente de vigilancia Fernández Alegría y el paisano Garriga.

Como presuntos autores del hecho están procesados Pedro Boada y Joaquín Pons.

### Un homenaje

Celebrose anoche la función en honor del dramaturgo Ignacio Iglesias, como primer acto del homenaje que se le ha organizado.

El teatro estaba brillantísimo, asistiendo significadas personalidades de la literatura y arte catalán.

Se puso en escena por la compañía Borrás, las obras de Iglesias, «La llar apagada» y «La señora Marieta».

Propague usted el DIARIO

### Una tragedia en el fondo de una mina

Strasbourg (Teléfono).—En una mina de Conwell se ha desarrollado un drama a 450 metros de profundidad.

Los vigilantes que recorrían una galería fueron sorprendidos por unos enmascarados en número de dos, que pistola en mano les dieron el alto.

A las voces de auxilio llegó otro vigilante que murió de un tiro.

La policía ha tomado todas las salidas pues se supone que se encuentran dentro de la mina y que el hecho es causa de un atentado político.

### Por la familia del periodista Aznar Navarro

Madrid (Teléfono).—En el teatro Campomar de Oviedo se ha verificado una función a beneficio de la familia del periodista Aznar Navarro fallecido recientemente en Zaragoza.

**En Zaragoza**

Zaragoza (Teléfono).—En el Teatro Principal ha tenido lugar una función a beneficio de la viuda e hijos del periodista zaragozano señor Aznar Navarro que falleció hace pocos días.

**En Teruel**

Teruel (Teléfono).—En Hijar el Ayuntamiento ha acordado a propuesta del alcalde que conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del periodista zaragozano don Francisco Aznar Navarro, director de «La Voz de Aragón».

A cada uno de los hijos que ha dejado el finado se le ha abierto una libreta en la Caja de Ahorros por valor de 50 pesetas donada por el Ayuntamiento.

### Por los Ministerios

Madrid (Teléfono).—El embajador de Inglaterra en Madrid estuvo en el Ministerio de Estado conferenciando con el señor Yanuás.

Despacharon con el presidente del Consejo los ministros de Hacienda, Instrucción Pública y el director general de Marruecos y Colonias.

El ministro de la Guerra recibió la visita del marqués de Argüelles, una comisión de Bilbao, el marqués de Alduera y al comandante iglesia.

**Una insubordinación a bordo**

Burdeos (Teléfono).—El capitán del vapor belga «Canter» hizo una observación a uno de los tripulantes que se insolentó insubordinándose y haciendo que se insubordinara toda la tripulación.

Entonces el capitán dió cuenta a las autoridades de Marina que enviaron un destacamento de policía que restableció el orden practicando numerosas detenciones.

### A los señores fotógrafos

La conferencia que se tenía anunciada por el representante técnico de la casa Kodak, señor Arce, y en la que se proyecta la película «La galería y el taller moderno», tendrá lugar el día 5, a las diez de la noche, en el Ateneo de Alicante.

Se invita a todos los fotógrafos de esta región, los que tendrán entrada libre con solo justificar su profesión.

**URODONAL**  
 suprime las neuralgias

### Desórdenes estudiantiles en París

Madrid (Teléfono).—Un grupo de estudiantes de la Acción Française originaron ayer disturbios en la Universidad.

Hubo un choque entre los estudiantes y la policía resultando tres estudiantes heridos.

### Detalles de la tragedia marítima de Málaga

Málaga (Teléfono).—Se conocen nuevos detalles del suceso dramático ocurrido ayer frente a la playa de Carruela a consecuencia del temporal y de que ya dimos cuenta ayer.

La lancha núm. 140 salió dirigida por el patrón Andrés Ortega Villena, su hermano Rafael y los marineros Francisco Martínez Pérez y tres más con dos hijos de uno de ellos.

El temporal hizo zozobrar la embarcación y asidos a un bote consiguieron ganar la playa el patrón, su hermano y el marinero Martínez más los dos pequeños.

Los otros quisieron ganarla a nado pero perecieron ahogados.

Ayer las aguas arrojaron dos cadáveres pero el tercero no ha aparecido.

### El boxeador Ruiz en decadencia

Madrid (Teléfono).—En el Circo Price boxeador Antonio Ruiz y Quadri.

El fracaso de Ruiz fué grande. Ya no conserva Ruiz acometividad.

Ante la cerrada guardia del italiano, Ruiz vaéilo, y aunque la iniciativa siempre partía de él, no precisó un solo golpe y frecuentemente se desconcertó ante las réplicas enérgicas y rápidas de su adversario.

Este hizo un combate muy inteligente. El resultado fué match nulo, y puede estimarse como poco justo.

### Un buen negocio para usted

Con nuestra ayuda y experiencia usted será un excelente productor de seguros marítimos.

Solo necesitamos que usted conozca los exportadores de la plaza y le unan a ellos algunas relaciones comerciales o particulares.

No expone usted capital de ninguna clase y el único riesgo que puede correr es de ganar dinero.

Creemos que usted será trabajador pues lo demás corre de nuestra cuenta.

Dirijase, sin perder correo al

**Apartado 568, Madrid**

### La escuadrilla "Atlántida"

Madrid (Teléfono).—Comunican de Tenerife que por cable directo de Dakar se ha recibido la noticia de que ha amarrado sin novedad en San Luis del Senegal la escuadrilla «Atlántida».